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総領事館 新年会 2024年 

 2024年1月12日（金）、在ヒューストン日本国総領事館主催の新

年会を開催しました。在テキサス州、オクラホマ州の邦人対象の新

年会ということで、開催場所のキャパシティを考慮しつつ、テキサス

州六都市の日本人会、日本商工会の役員の方々を中心にご招待

しました。昨年秋、テキサス州日系企業団体の六者交流会がヒュー

ストンで開催されたことも手伝ってか、全六団体よりご出席をいただ

きました。 

 新年会では冒頭、村林総領事が、新年の挨拶と抱負について述

べ、続いて、新年における在テキサス州の邦人の多幸と健康を祈

念して、各団体代表者による鏡開きを行いました。最後に、星出宇

宙飛行士による乾杯の音頭で、今年１年の各自の健康と日本コミュ

ニティの更なる発展を祈念して式は終了となりました。 

その後のレセプションでは、お正月らしいお節料理を中心とした

メニューをいただきながら、普段はあまり顔を合わせる機会のない

皆様が、地域や業界の垣根を超えて、和やかに歓談されました。レ

セプションは、杉本特命理事と根本生活情報委員長の一本締めに

より、盛況のうちに終わりました。    

（在ヒューストン日本国総領事館） 
 

 

 

写真提供：在ヒューストン日本国総領事館 



 

１．会社の業務内容等について簡単にご説明ください。 

 Calsoft Systemsは1994年に

設立された100%ESOP（従業

員持株会）企業で、カリフォル

ニア州トーランスに本社がござ

います。他にシカゴ、ニュー

ヨーク、ダラスに3つの営業所

があり、海外では東京・メキシ

コ・イギリス・中国にも営業所

がございます。 

 Calsoft Systemsは、30年以

上にわたり、数百社に優れた

ITソリューションを提供してお

り ま す 。 弊 社 は 、Microsoft 

Dynamics 365 ERPの導入、

ネットワークインフラとセキュリ

ティ、クラウドとデジタルトランスフォーメーション、ビジネスコンサルティン

グとサポートセンターなど、多様なシステムのトータルソリューションを提

供しております。  

 

準会員  ホー ウェンリー  さん 

Calsoft Systems 

2．ヒューストン／テキサス州の印象についてお聞かせください。 

 ヒューストンは間違いなくアメリカの中で民族的多様性の最も進んでい

る大都市であり、私は特にヒューストンの食文化が大好きで、いつもテッ

クスメックス、シーフード、さまざまなアジア料理の選択肢に惑わされてい

ます。(笑) また、私のお気に入りのテックスメックスレストランもヒュースト

ンにあります。これに加えて、私はヒューストンのフードトラックを探索する

のが好きです。また、ヒューストンの食料品店の専門スーパー・ベーカ

リーにもよく行き、調味料、ペストリー、アジアのお菓子を買いだめしま

す。 

 一方、ヒューストンでの運転は、複数のフィーダーレーンという車線があ

るので、まだ慣れておりません。そのため、高速道路に出入りする前に、

事前に正しい車線にいることを確認しておかないと、簡単に出入口を見

逃してしまいそうになります。ヒューストンの交通道路になれたら、きっとド

ライビングスキルがよりうまくなりそうです。  

  

3．その他、個人的な関心事（趣味等）についてお聞かせください。 

 ランニングは私の趣味の一つであり、それをきっかけにマラソン大会に

参加するようになりました。ご存じの通り、マラソンを完走するのは簡単な

ことではありません。十分にトレーニングをしておかないと完走できません

ので、まずはマラソンの完走を目標にトレーニングをしております。また、

トレーニングのため、マイルストーンを設定し、小さなマイルストーンの達

成に向けて取り組むプロセスも楽しんでおります。毎年箱根駅伝を鑑賞

するのも好きで、若いランナーたちのスピリットとエネルギーは、私のト

レーニングのモチベーションに大きく貢献しています。 

 マラソンを完走することは不可能という先入観がありましたが、マラソン

に向けてトレーニングしながら、完走したことによって、自信もつくようにな

りました。この自信はビジネスを含む他の色々な場面でもポジティブな影

響があると思います。今後、テキサス州での初マラソン挑戦も計画してい

ます。 

総領事館 新年会写真集 2024年 
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ヒューストン日本商工会 定例講演会 

米国の政治・社会・金融・経済動向 

～What’s up 2024：選挙・高金利・技術革新 

＜高まる地政学リスク、企業は多様化投資でリスク低減＞ 

 2024年、金融市場・投資機会にとっての落とし穴は地政学リスクにある

（図1）。具体的にどのようなリスクがあるか。1つは紛争や政治の不確実

性が高まることによって、投資が抑制されることだ。また、リスクを分散す

るために、例えばサプライチェーンの構築、維持に二重に投資する必要

性が生じ、企業にはコスト高となってしまう。 

 2つ目は世界中で行われる選挙の結果で生じる政策の変更である。世

界経済全般が落ち込む中、現職・与党は不利な環境にある。仮に政権

が交替すれば、特に政策変更の影響を受けやすい金融やエネルギー、

製薬業界など規制産業は、コスト増に直面しうるので、新規投資を躊躇

する。 

 こうしたリスクの高まりに対し、大企業は事業や取引先の多様化を図る

ことでリスクを低減しようとする。一方、意思決定、実行に時間がかかるよ

うになるため、中小企業にとって大企業以上の早い判断、早い撤退がで

きるかが商機獲得のカギとなる。 

＜内憂外患の一年＞ 

 米国の2024年は内憂外患の一年になる。まず米国内では、国の統治

能力に不安が募る。連邦議会の民主、共和両党の議席が拮抗する中、

特に選挙の年には各議員が自身の選挙に有利になるよう不規則な行動

をとりがちで、法案成立の不透明性が高まる。例えば、2024会計年度の

政府支出を可能とするつなぎ予算は3月上旬までは持つものの、その後

は不透明だ。また、選挙の後、果たして混乱なく政権移行がなされるの

か、僅差の選挙結果となって判断が司法に持ち込まれた際に、保守派

の判事が多数を占める最高裁でどのような判断が下されるのかなど、政

治をめぐる懸念は尽きない。 

 米国外の情勢にも不安が尽きない。欧州―アジア間の大動脈である紅

海の紛争はサプライチェーンの寸断、サステナブルコストを企業に強い

る。大統領選挙後、米国の目がより国内、ビジネスに向けば、世界各地

の紛争の抑止力も減退。ウクライナ情勢も危険な状態だ。米国は既にサ

イバー空間でイランと実質的な戦争状態にあり、企業も標的になってい

る。 

＜テキサス州やフロリダ州で経済好調＞ 

 金融市場を揺るがす事象を影響度と可能性の高さで整理した（図2）。

影響度も可能性も高いものが右上にある「破綻懸念」。財政支出が膨ら

み、金利が上がる、というのが金融市場の大いなる心配である。 

図1（出所）みずほ銀行ワシントンDC事務所作成  

2024年1月17日 

 一方、図左下にある「企業の設備投資減少」懸念については、冒頭の

通り地政学リスクによる減少は懸念材料だが、金融市場はそれほど心配

していない。コストアップで新たな投資を躊躇するケースもあるだろう。他

方、コストを下げるために新たな変化、ビジネスもまた生まれてくるはず

だ。 

 実際のところ、米国での新工場建設支出は、米国内での半導体生産

増を支援するCHIPS法、インフラ投資雇用法とインフレ抑制法により2010

年代の平均の3倍以上に拡大している。米国で最も経済が伸びているの

はテキサス州を代表とする南部サンベルト地帯。マウンテンライオンと呼

ばれるコロラド州やワイオミング州などにはコスト増のカリフォルニア州か

ら移住者が増加。退職コミュニティが拡大するフロリダ州も好調だ。 

 投資リスクが高まる一方、これを逆手に取り変化へ商機を見出す人も出

てくる。ポイントは儲かるかどうか。例えばESGが大事だからというだけで

は投資対象にならない。再エネ投資は価格次第であり、実需の行方次

第ではグリーン資源地図が一夜で一変する可能性はある。 

＜米国大統領選挙＞ 

 大統領選の勝負はこれからだ。カギの一つは消費者の景況感。まず、

実質賃金上昇が続いていることはバイデン政権には好材料である。一

方、賃金上昇が物価高心理を相殺するには時間がかかる。またバイデン

政権下で、株価は急騰したものの、トランプ前大統領の任期中の同期間

と比較すると劣後。所得格差の一層の拡大もバイデン政権には不利に

働く。選挙前のガソリン価格も注目点だ。 

 ロシア、中国、中東から見ると、人権問題や、民主主義の重要性への

関心が高いバイデン政権はレッドラインを越えてくる相手。一方、こうした

国々にとり、関心事項が人権問題よりもビジネスにあるトランプ前大統領

の方が、居心地が良いかも。 

 大統領選挙後の最重要政策課題は財政均衡。バイデン政権が続く場

合、富裕層、大企業などへの増税や炭素税の導入により、グリーン化や

育児・経済格差対策への歳出を増やす。一方、トランプ前大統領の場合

は、関税と歳出削減（グリーン、海外紛争支援、規制緩和）により個人減

税や国境の壁建設などが考えられる。 

 さらに先の2028年の大統領選を見通す上でのキーワードは州知事。州

議会と知事が同じ党派だった州の数は、2010年頃の約半数から、現在

41まで増えた。多くの州で知事が政策を実現しやすい環境にある。分断

された連邦議会では実績作りが難しく、有権者へのアピールの点で州知

事が連邦議員よりも有利な立場にある。 

図2（出所）みずほ銀行ワシントンDC事務所作成  

 2024年は、11月5日に4年に一度の米国大統領選、また連邦議員選が

行われる政治、選挙イヤーです。1月17日の定例講演会は、みずほ銀行

ワシントンD.C.駐在員事務所の石原 亮所長を講師にお迎えし、米国の

政治、社会、金融、経済の幅広いテーマについて解説頂きました。ワシ

ントンD.C.目線のパワフルなご講演に圧倒されるあっという間の1時間で

した。本稿では石原様のご講演内容のハイライトを紹介します。 

講 師： 石原 亮（いしはら りょう）  

みずほ銀行 ワシントンD.C.駐在員事務所 所長 

1993年、現みずほ銀行に入行。前任の国際戦略情報部では海

外政府渉外、国際情勢の情報収集や分析を担当。日本・外国政

府要人とのネットワーキング活動に注力。2017年10月にワシント

ンD.C.駐在事務所初代所長に就任。米国政府へのロビー活動、

金融目線での情報発信などワシントンD.C.ならではの多彩な業務に従事。 
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 アメリカのかかりつけ医(Primary Care Physician (PCP))とは何です

か？  
 

 一つの病気だけを診るのではなく、患者の全体像を把握し、その患

者の医療管理の中心となる医師のことを言います。何か健康上の問

題が起きた時にまず対応し、必要があれば専門医を紹介するのが大

きな役目です。かかりつけ医の役割として、1) 年に一度の定期健診を

行うこと、2) 軽度の高血圧、高脂血症、糖尿病、不眠などの慢性疾患

の管理、3) 熱が下がらない、耳が痛いなど急な問題が起こった時の

対応があげられます。特に問題がなくても一年に一度定期健診に行

き、関係を築いておいた方が、急な問題が起こった時にすぐ相談でき

る医師がいて心強いです。 
 
 どのような医者がかかりつけ医になれるのですか？ 
 
 家庭医療科（Family Practice）、内科（Internal Medicine）、小児科
（Pediatrics）、そして産婦人科（OBGYN (obstetrics/ gynecology)）の医
師がかかりつけ医になれます。家庭医療科は大人と子供の両方を診
られ、産科（正常分娩）や婦人科も診られることがあります）。内科は大
人だけを診られ、子宮頸がん検診（pap smear）や単純な婦人科疾患
であれば診る内科医もいます。産婦人科医は基本的には婦人科疾患
や婦人科健診を担当します。かかりつけ医のパターンとしては以下が
あげられます。 

  

 かかりつけ医を選ぶポイントはなんですか？  
 
①医師の質、人柄 
 日本と同様、バラつきがあります。実際に診察を受けてみて満足で
きなければ、かかりつけ医を変えられますが、annual check upは年に
一度だけ保険でカバーされるので、緊急の問題がなければ、かかりつ
け医の変更は翌年にするのが無難です。 
 

②オフィスの対応、連絡の取りやすさ 
 受付やメディカルアシスタントの質も患者の満足度に直結します。電
話がつながりにくいクリニックは結構あります。電話の代わりに
MyChartなどの患者ポータルを介してコミュニケーションがとれるクリ
ニックは日本人にとってとても便利です。 
 

③  
 医療団体が経営しているクリニックは、他の医師の診療記録や入院
カルテに電子カルテでアクセスできたり、病院と連携していたりと、慢
性の病気がある方や入院することがよくある方には便利です。 
 

④日本語が通じるか、または通訳サービスがあるか 
 

⑤自分の医療保険のインネットワークか（＝保険が利くか） 

  
 ヒューストンではどのかかりつけ医がお勧めですか？  
 
 ヒューストンには多数のかかりつけ医が働いていますが、日本語で
の診察が可能なかかりつけ医はとても少ないです。当ホームページの
お勧めクリニックリストをご参照ください。また、産婦人科で子宮頸がん
検診を受ける場合は、当ホームページのお勧めクリニックリストの産婦
人科欄をご覧ください。 
 

 

 どのように外来の予約がとれるのでしょうか？  
 
1. 受診したい医療機関を決める 
 口コミ、レビュー、自分の医療保険のホームページなどを参照に候補
を決め、自分の医療保険が利くことを確認する。 
 

2. 予約をとる 
 クリニックのホームページから、またはクリニックに電話をして予約をと
りましょう。日本語通訳サービスを提供しているクリニックでは受付との
やり取りにも通訳をお願いできるので、必要に応じて遠慮なくお願いし
ましょう (Can I ask for a Japanese interpreter, please? など)。個人情
報、医療保険の情報、受診理由などを聞かれます。受診理由は、かか
りつけ医をもちたい (I would like to establish primary care / I would 

like to have a primary care physician) 、年一回の健康診断を予約し
たい (I would like to schedule an annual checkup appointment) など
と簡潔に伝えます。  

3. 予診表を記入する  
 

4. 患者ポータルへのアクセス                          
 3, 4は予約時もしくは診察日に案内されます。 
 
 

 当日、診察の流れはどのような感じでしょうか？  
 
 受付後、診察室に案内され、予診、診察となります。アメリカでは、受
付時にたくさんの書類にサインしたり、診察室で待っていると医師が
入ってきたりなど日本と違う点があります。患者一人にかける診察時間
は日本より長いです。 
 詳細は、当ホームページの予約から診察までの流れと留意点をご参
照ください。 
 

(JMTX代表：福田由梨子(ベイラー医科大学所属 内科・感染症科専門医)) 
  
 日本テキサス医学振興会（JMTX)は、アメリカでも適切な医療を受けら
れるよう、アメリカ在住日本人に医療情報や日本人医師ネットワークを提
供しているノンプロフィット団体です。支援して下さっている商工会や日系
企業に感謝を申し上げると共に、引き続きのご支援をよろしくお願いいた
します。  

免責事項：この報告レポートは情報提供が目的ですので、これらを理由に専門家の医学的
な助言を軽視したり助言の入手を遅らせたりすることがないようご注意ください。担当者は資
料作成にはできる限り正確に記載するよう努めていますが、その正確性、完全性を保証す
るものではありません。これらの内容に関連して、不利益を被る事態が生じたとしても、講演
者及び日本テキサス医学振興会関係者は一切の責任を負いかねますのでご了承くださ
い。なお、これらは個人の見解であり各関係者が所属する組織の見解ではありません。 

Q 

A 

Q 

A 

Q 

A 

Q 

A 

Q 

A 

• 成人男性：家庭医療科医のみ、または内科医のみ  
• 成人女性：家庭医療科医のみ、内科医のみ、家庭医療科医＋産

婦人科医、内科医＋産婦人科医（家庭医療科、内科を受診の際
に、子宮頸がん検診もそこでできるのか聞いた方がいいです。） 

• 小児：家庭医療科医、または小児科医 

商工会は協賛団体として、今年度もJMTXに寄付を行っています。 

 健康を維持するために健康診断を定期的に受けることはとても大事ですが、医療システムが複雑なアメリカではついつい先延ばしになりが
ちです。ガルフストリーム前号に掲載されたPart1では、アメリカの健康診断を紹介させて頂きました。アメリカで健康診断を受けるには、かかり
つけ医をもつことが最初の一歩となります。このPart2では、かかりつけ医の外来で健康診断を受けるまでの手順をQ&A方式で説明します。 

 

Q 

A 

インターネットで外来を予約（例：Kelsey-Seybold Clinic）  

https://www.mychart.org/
https://jm-tx.org/osusume/
https://jm-tx.org/osusume/
https://jm-tx.org/houstonmedical/6/
https://jm-tx.org/
https://www.jbahoustongulfstream.com/_files/ugd/66ffda_38e7dcc95b2148009e74b215dba14bf5.pdf
https://www.kelsey-seybold.com/make-an-appointment
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テキサスの牧場体験をしてみたい方、全員集合！ 
 毎年恒例の春の大イベント、ピクニックが広大な観光牧場を貸し切って開催されます。“これぞテキサス！”という体験をしてみたい方、家族連れから

おひとり様まで、お楽しみいただける多数のアクティビティーや美味しいBBQランチが用意されています。そして、最後は子供も大人もドキドキ☆ワクワ

クするラッフル抽選会でクライマックスを迎えます。皆様お誘いあわせの上、ぜひご参加ください。 

 

  

 開催日 : 4月7日（日）12:00～17:00   

 会   場 ： Oil Ranch 23501 Macedonia Rd, Hockley, TX 77447 

 参加費 ： 大人$25、子供$15（3歳以上～高校生）、 2歳以下は無料  （BBQランチ、ソフトドリンク、ポップコーン、かき氷込み）   

 ラッフル券 ： 1セット5枚で＄10 

 お申込み : 会社単位でお取りまとめください。 

詳しくは商工会ＨＰ 

にてご覧ください！ 

BBQランチ  ピクニックといえばＢＢＱ？！ 

ラッフル抽選会 
アメリカ式の“福引き大会”です！ 

事前抽選と当日抽選の2回チャンス！！ 

豪華賞品を多数ご用意しておりますので、 

ぜひご参加ください。 

アクティビティ 

 

＜商工会企画アクティビティ＞ 

通常料金は約$40（3歳～大人料金・食事込み価格）なので、 

この機会がお得です！  

わくわく宝探し 
 

今年の新しいアクティビティーで

す。干し草の中に、どんなお宝が

隠されているのでしょうか？！  

それは当日参加してのお楽しみ！ 

“おいしいBBQとイベント盛りだくさんのピクニック、当社グ

ループ一同楽しみにしています (今度こそはサックレース

優勝!!)。”                   （商社M） 

わいわいサックレース 
 

個人戦と会社・グループ代表戦に参加して、賞品を

ゲットしよう！ 

昨年、代表戦優勝は北米三菱商事チームでした。 

さて、今年はどのチームが優勝するでしょうか。 

＜Oil Ranchアクティビティ（例）＞ 

https://www.oilranch.com/
https://www.google.com/maps/place/23501+Macedonia+Rd,+Hockley,+TX+77447/@30.1141583,-95.8265966,17z/data=!3m1!4b1!4m5!3m4!1s0x8646d3e4e4502743:0xf1edbea15e55365!8m2!3d30.1141583!4d-95.8265966
https://www.jbahouston.org/
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   小学部4年生国語授業

「新聞を作ろう」では、グ

ループごとChromebook

を活用しました。具体的

に は、 グル ープ ごと に

テーマ（生き物の習性、

色々なスポーツ、給食の

日米の違いなど）を決

め、その内容に沿った資

料検索をしました。子供

達は現地校でもパソコン

を活用していることもあ

り 、 ど の グ ル ー プ も

Chromebookそのものの

使用やネット検索にも戸

惑うことはなく、和気あい

あいとした雰囲気の中

で、効率的に資料を収

集していた姿が印象的

でした。 

   中3国 語 の 授 業 「 漢

字の造語力」では、3人

一組のグループを作

り 、 各 グ ル ー プ に

Chromebook１台と漢字

字典１冊を配付し、漢

字調べを行いました。

学習のねらいは、「外

来語を日本人に分かり

やすい漢字熟語に翻

訳創作する」という内容

であり、各グループと

も、様々なサイト（漢字

辞典サイト、外来語の

意味調べなど）を活用

しながら、自ら学習を

深め、より分かりやすい

漢字熟語の創作へとつ

なげていました。 
 

作品例：「テレビ」→「楽

報見聞」「見伝」「動音

画面」、「スキンシップ」

→「触心交輪」「肌触」

「人接心交」など 

   中学部2年生数学

授業では、連立方

程式の発展学習とし

て 、 ス ク ラ ッ チ

（Scratch） を 用 い て

鶴亀算を解く為のプ

ログラミング作りに挑

戦しました。スクラッ

チ（Scratch）とは、マ

サチューセッツ工科

大学で開発され、カ

ラフルなブロックを

感覚的に操作しな

がら、まるでブロック

遊びをしているよう

に学習できるプログ

ラム言語です。全員

がChromebookを 活

用し、「数学とプログ

ラミング技術のコラ

ボ授業」に熱中して

いました。 

中学部2年生国語授業「魅力的な提案をしよう」では、各グループで決

めたテーマについて、「聴き手に興味を持ってもらえるためのプレゼン

テーション作り」に挑戦しました。この教材では、取り組みから発表まで、全

員がChromebookのグーグルスライドを活用しました。これにより、グループ

内の情報共有が容易となり、また欠席者についても自宅で作業を進めるこ

とができました。どのグループも各自の発想とグループ内のチームワーク

を活かしたプレゼンテーションが完成しました。 

このように、昨年4月以降、中学部を中心にChromebookを活用した授

業に挑戦中です。ただ、実践を積み重ねるにつれ、課題も明らかになって

きました。 

その第一は、Chromebook活用クラスの調整です。現在、小中高を合わ

せると27クラスが同じ授業時間帯に授業を行っています。よって、同じ授

業時間帯に複数の希望クラスが出た場合には、授業変更や使用時間変

更が必要になることです。 

第二はChromebookを使用するまでの時間の効率化です。現状ではそ

の都度、保管場所から使用教室まで運搬し、全てのChromebookをセット

アップしなければならないため、その準備にかなりの時間を費やしてしま

います。 

課題はあるものの、これからも「走りながら考える」姿勢を大切にし、子供

達に「学ぶ楽しさ」を体感させることのできる授業づくりに挑戦し続けたいと

思います。今後ともヒューストン日本語補習校へのご支援、ご協力をお願

い致します。                          （ヒューストン日本語補習校校長 岡林健児） 

今年度、本校では児童生徒用のChromebook（25台）を購入し

たことにより、1クラスであれば全員が同時にChromebookを活用で

きる環境が整いました。今年度の実践の中から、いくつかの授業

を紹介いたします。 

①小学部4年生・国語  「新聞作り」  
（指導教員： リッテンマイヤー美智子） 

②中学部3年生・国語  「漢字の造語力」  
（指導教員： 佐藤暁子） 

➂中学部2年生・数学  「スクラッチでプログラミング」 
（指導教員： 名生有公子） 

④中学部2年生・国語  「魅力的な提案をしよう」  
（指導教員： 岡崎尚子 ） 



 

日本法監修： 浅井綜合法律事務所 

 弁護士： 科埜（しなの）貴広 
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（免責事項） 

当コーナーは、読者の皆様が身近に感じられると思

われるトピックについて分かり易く一般的な法律知識

（あくまでもテキサス州法である点ご留意ください）を

提供する場所であり、具体的に法的又はその他のア

ドバイスを提供することを目的としたものではありませ

ん。記載内容の正確性の確保に努めていますが、そ

の利用によって利用者等に何等かの損害が生じた場

合でも、本誌関係者は一切の責任を負いません。 

他州と異なるテキサス州労働法 

 米国各州は、最低基準である連邦法に上乗せして、さらに労働者を

保護する州法を制定できます。しかし、私たちの住むテキサス州は、カリ

フォルニア州やニューヨーク州と異なり、大都市がある州の中では原則

として労働者保護のための上乗せ規制をしていない例外的な州です。

これがテキサス州が雇用主にとって有利であると言われる理由であり、

企業のテキサス州進出を後押しする理由の一つとなっています。例え

ば、Title7（差別禁止を規定する公民権法第7編）など、連邦法の多くは

従業員数15人以上の民間企業のみに適用されるため、テキサス州では

連邦法の最低ラインの労働者保護規制ですら適用されない中小企業

が数多く存在します。  

雇用時の「三種の神器」について  

１．オファーレター（Offer Letter） 

 採用候補者に対しては、オファーレター（基本的な雇用条件を記載し

た書面）を提供することが一般的です。法律上必須の書面ではないもの

の、雇用条件を明確化するために実務上重要なものとなります。しか

し、これまでのオファーレターの作成経験から、以下の点に特に注意が

必要です。 

 まず、ほとんどの従業員が「At Will Employment」であることは当然の

前提ですので、オファーレターの文中にさらっと記載するのではなく、誤

解を防ぐためにも冒頭部分に太字で記載することをお勧めします。この

「At Will Employment」は、「随意雇用」と訳されますが、これは雇用関

係を双方が自由に解消できることを意味します。米国のドラマやテレビ

番組で見られるような「You are fired!」 と、いとも簡単に解雇を言い渡さ

れる場面は、解雇権が非常に限定された日本の企業文化からすると驚

くかもしれません。日本の雇用概念を一旦改め、「毎日新しい雇用契約

が任意に更新されている」と考えると分かり易いかもしれません。さらに、

Job Descriptionの項目は具体性が求められますが、その最後に「その他

上記に関する業務一般」が仕事内容に含まれることを忘れずに記載し

ましょう。後々「Job Descriptionで明記されていない業務は自分の仕事

外である」などといったトラブルを防ぐために重要です。 

 

２．各種禁止合意（Restrictive Covenants） 
 次に採用時に忘れてはならないのが各種禁止合意（Confidentiality/

Non-Compete/Non-SolicitationなどのRestrictive Covenants）です。秘密

漏示を禁止する秘密保持契約は一般的にも理解が進んでいますが、

Non-Compete（競業避止義務）条項は古くて新しい問題です。同条項

は、その従業員の競業を禁止するものですが、職業選択の自由（＝転

職の自由）を制限することから、特に近年においては、多くの裁判所で

その有効性に懐疑的な見解が示されています。有効性のキーポイント

は、(1)期間、(2)場所、(3）内容の妥当性です。テキサス州では(1）禁止

期間を1～2年とする内容が一般的ですが、(2）どのようなテリトリーを設

定し、(3）どのような職種・業態を対象とするのかは、その従業員の従前

のポジション（職種、与えられていた権限、営業範囲など）により千差万

別です。広範囲な制限を設定すると、その条項そのものが無効となるリ

スクがあり、裁判官によりその有効性の判断が異なることもあります。よっ

て、「仮に条項が無効であったとしても裁判官が有効な範囲に書き換え

ることができる」という条項を盛り込み、可能な限り有効性を担保すること

が重要です。現在、連邦政府(労働局)が規則制定を検討しているた

め、これは注視されるべき分野です。また、Non-Solicitation（従業員の

引き抜き、クライアントの横取り禁止等の条項）も見落としがちですが、

雇用時に締結しておきましょう。英米法では、一般的に合意が有効であ

るためには双方が利益を得る要素（約因：Consideration）が必要です

が、雇用時にこれら一連の合意を交わしておくことでその有効性も確保

できるのです。 

 

３．従業員ハンドブック／マニュアル 

(Employee Handbook/Manual） 
 従業員の業務が始まると、職場での一般的なルールが重要となりま

す。ハンドブックはマニュアルと一般的に呼ばれ、日本では「就業規則」

に相当します。ハンドブックは、厳密には契約ではないものの、従業員

が違反した場合には懲戒の根拠となるので、実務上重要な書面です。

内容を理解し、違反があれば事務的かつ一貫性をもって忠告や罰則を

行ってください。小さな違反であれば口頭でもよいですが、メールで通

知したり、Employee Fileに記録する等、何らかの書面で記録することを

お勧めします。なぜなら、その記録が解雇する際に企業側に有利に働

く か ら で す。例 え ば、そ の 記 録 に 基 づ き 正 当 な 理 由 に よ る 解 雇

(Termination for Cause）であれば、違法な差別等のクレームに対しても

有効であり、従業員の解雇は失業保険給付の対象となりません。また、

汎用的または他州の法律に基づいて作成された場合、知らず知らずの

うちにテキサス州法以上の手厚い保護や保証を与えている場合もある

ため、ここテキサス州の法律や実態に合わせて、ご自身の会社の要請

がきちんと反映されているのか、無効な条項が含まれていないかを今一

度確認されることをお勧めします。なお、日本のような法律で定められて

いる「周知要件」はありませんが、後々ハンドブックの内容を知らなかっ

たと言われないために、従業員が就業当初段階でハンドブックを確認・

理解した旨をメールなどでも良いので記録として残しておきましょう。 

 

３．最後に  
 一般的な説明は以上のとおりですが、もちろん業態・企業ごとに内容

は異なります。テキサス州労働法や「三種の神器」を理解、運用すること

により、訴訟等のトラブルのリスクを軽減させることができます。次回は、

労働法分野では訴訟リスクが最も高い解雇時の注意点・実務を取り上

げる予定です。その他、事業・生活に欠くことのできない身近な法律問

題を取り上げたいと思いますので、聞きたいテーマがありましたら、どう

ぞお気軽にメール等でお知らせください。 

 

Adair Myers Stevenson Yagi PLLC  

弁護士： 八木 謙一 

 今回は、テキサス州で事業展開する際に欠かせない労働法のうち、特に雇用時に重要となるポイント及び「三種の神器」 （①オ

ファーレター、②各種禁止合意、③従業員ハンドブック）について解説します。  

https://asai-lawfirm.jp/lawyers/takahiro-shinano/
https://www.am-law.com/lawyers/kenichi-yagi-japanese/
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 昨年末、ロッキー山脈の南端に位置するコロラド州ウルフクリークス

キー場を訪れました。ウルフクリークスキー場は、コロラド州で年間平均

降雪量が最も多いスキーリゾートだと知り、ぜひ行ってみようということに

なりました。ヒューストンから約1,600キロ。休まず運転しても15時間ほど

かかる距離ですが、途中の町で一泊すればなんとか行けるだろうと意を

決し、車で向かうことにしました。 

 出発初日、休憩をとりながら10時間ほどドライブしましたが、さすが広

大なテキサス、まだ州境にも到達できず、テキサス州北西部の町、アマ

リロに宿泊することにしました。閑散とした大地にキャデラックが豪快に

突き刺さるキャデラックランチにも立ち寄りました。 

 真っ青な空の下にコットン畑や広大な草原、どこまでも続くまっすぐな

道の先には地平線が広がります。夕方には大きな夕日が真っ赤に空を

染めて絵のように美しい風景に感動しました。ニューメキシコ州を通過

し、コロラド州のボーダーを超えると、草原に積もる雪が見え始めまし

た。 

 二日目にロッキー山脈の麓の町、パゴサスプリングスに到着し、そこか

らウルフクリークスキー場に通うことにしました。パゴサスプリングスに

は、その名の由来ともなっている天然温泉があるそうです。ウルフクリー

クスキー場は雪質も良く、初心者から上級者まで楽しめるスキー場だと

思います。幸い天気にも恵まれ、ロッキー山脈の雪景色を眺めながら、

さらさらのパウダースノーで気持ち良くスキーを楽しむことができました。

スキー場で出会ったアメリカ人のご家族から夏は避暑地としてパゴサス

プリングスに訪れる方が多いと伺いました。このご家族はパゴサスプリン

グスに別荘があり、毎年夏はハイキング、冬はスキーに訪れているそう

です。 

 帰路の途中、ニューメキシコ州にある世界遺産、タオス・プエブロに立ち寄

りました。タオス・プエブロは、先住民族であるプエブロ族が古代に築いた

集落で赤褐色のアドビ煉瓦で作られた住居を見学できます。現在でも150

人ほど、この地で伝統的な生活を続けているそうです。 

 帰路初日は、ニューメキシコ州サンタフェに宿泊し歴史的な教会や独自の

文化が感じられる美しい町並みを散策しました。サンタフェからヒューストン

の間でもう一泊することを検討しましたが、できれば新年を自宅で迎えたい

と思い、ヒューストンまで直行することにしました。冬は陽が落ちるのが早く

午後6時頃にはもう真っ暗です。夜道には街灯がなく、前を走るトラックのラ

イトを頼りに運転しました。空には満天の星空が広がり、目前に見える大き

なオリオン座を目指して走行しながら、主人と二人の息子達と昨年を振り返

り今年の目標をたてました。 

 ヒューストンに辿り着いたのは年明け直前になってしまい、車の中でカウン

トダウンをしました。すると、午前0時を迎えると同時に道路の両側から年明

けを祝う花火が次々と上がり、思いがけず綺麗な花火に囲まれて2024年の

スタートを迎えることができました。今年は車内で新年を迎え、ちょっと変

わった年越しになりましたが、これもアメリカでの思い出の一つとして私たち

家族の胸に刻まれました。 

 テキサスから車で行ける

スキー場をお探しの際は、

コロラド州のウルフクリーク

スキー場を候補の一つとし

て検索してみてください。

時間はかかりますが、途中

の町を訪れながら、アメリ

カの広大な大地と自然を

満喫できるロードトリップも

良い思い出になるかと思

います。 

メキシコ料理（またはアメリカ人がメキシコ料理だと考えるもの）は、大

半のアメリカ人が好きな料理リストの上位に常に含まれています。テキ

サス州以外から来たほとんどのアメリカ人は、テキサスが本場のメキシ

コ料理と同様であると考えています。実際には、アメリカ人が「メキシカ

ン」と思っている料理は、ほとんどすべてがテックスメックス（Tex-Mex）

です。確かにとてもおいしい料理ですが、本場のメキシコ料理ではあり

ません。 

私はテキサスで頂くエンチラーダもチミチャンガもブリトーも大好きで

すが、真のメキシコ料理を味わいたいと思っていました。 

私の友人のエドガーはメキシコ、クアウイラ州出身で、ヒューストンに

約6年間住んでいます。数年前、私はエドガーにヒューストン近郊で本

場のメキシコ料理が味わえる店を知っているか尋ねました。彼は、

ヒューストンで最高の（そして唯一の）本物のメキシカンレストランは、

Xochi（発音：ソウチェ、またはソーチ）というオアハカ料理の高級レスト

ランだと教えてくれました。オアハカ料理は、日本料理やフレンチなど、

他の素晴らしい食の伝統と類似した複雑で美しい高級料理です。 

高級レストランらしく、「Xochi」には魅力的なカクテルがあり、それら

は絶品です。好みにもよりますが、最も高

価なマルガリータは避けることをお勧めし

ます。というのも、ベーシックなマルガリータ

でも本当に素晴らしい味わいで本物のマ

ルガリータを厳密に表現しているからで

す。前菜には、ポルポ（Polpo）をぜひ試し

ていただきたいです。ポルポとはタコの触

手をグリルしたものです。私は沖縄で11年

間過ごし、タコは私の大好きなシーフードの

一つですが、このポルポは私が食べてきたタ

コ料理の中でもピカイチかもしれません！

Xochiで必ず試すべき一品は「ビステクコンモ

レ（Bistek con Molé）」です。驚くほど柔らか

く、ジューシーで風味豊かなリブロースステー

キに、モレと呼ばれる素晴らしいソース（オア

ハカの料理界で有名なソース）でたっぷり覆

われています。この料理なしにはXochiへの

旅は終われません！私は普段デザートを注

文しませんが、Xochiを初めて訪れる方には

「カカオ（Cacao）」を試してみることをお勧めし

ます。メニューには「Chocolate cocoa pod（チョ

コレートで作られたカカオの殻）、chocolate 

textures（チョコレートの食感） -tejate foam

（Tejateの泡）、milk chocolate cloud（ミルクチョコレートの雲）、chocolate 

criollo soil（チョコレートで作られたCriolloの土）...」と説明されてあります。

本当に見事なデザートで、食べ過ぎを感じさせないサイズでもあります。カ

カオデザートにはブラックコーヒーまた濃い赤ワインをお勧めします（私は

後者を飲んで大満足でした）。 

 私たちがXochiで食事をしたときのメンバー

は、大人4人と子供2人（8歳と12歳）でした。

各大人は夕食前に一杯の高級カクテルを頼

み、2本のワインを共有しました。各人が自分

のメインを注文し、いくつかの前菜と3つのデ

ザートをシェアしました。バレット駐車と25％の

チップを込みで、私の合計請求額（妻を含む

2人分）は531ドルでした。特別な場合や2人

以上のグループには予約をお勧めします。                        
 

第232回 中山加恵さん 
駐妻のヒューストン日記 

◀ブランチビュッフェ (Colin Davis) 

XOCHI 
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 2023年を締めくくる12月15

日のあそぼーかいのテーマ

は「クリスマス」でした。スタッ

フもクリスマスの衣装や小物

を身につけ、お部屋も普段よ

りにぎやかに飾り付けをし

て、気分はすっかりクリスマ

ス。今回はどんな子供たちが

来てくれるのか楽しみです。

マスコットキャラクターのとらおくんととらこちゃんも、サンタさんの帽子をか

ぶって遊びに来てくれました。とらおくんはミニカー、とらこちゃんはたくさ

んのお菓子をサンタさんにお願いしたそうですよ。 

 クリスマスパーティーに出かけるとらおくんととらこちゃんを見送ったら、

あそぼーかいのスタートです。まずは「糸巻き巻き」の歌に合わせて手遊

びです。子供たちはお母さんのおひざの上に座り、かわいい手をぐるぐる

回してサンタさ

ん の 手 袋 や 靴

下 の 出 来 上 が

り。体を動か し

ながら歌を歌う

と、心も体もポカ

ポカです。続い

て パ ネ ル シ ア

ターでは、サン

タさんを待つ動

物たちのお話に

み ん な 夢 中 で

見入っていまし

た。楽しいお話とたくさんの仕掛け、カラフルでかわいいイラストのパネル

に興味津々の子供たちはだんだんと前の方へ前進。いつの間にかパネ

ルの前は大人気になっていました。次は工作の時間…と思ったら、お

や？何やら鈴の音と音楽が聞こえてきました。なんとここでサンタさんの登

場です！突然現れたサンタさんに最初は恥ずかしくて隠れてしまったり、

びっくりして泣いたりしてしまったお子さんもいましたが、サンタさんからプ

レゼントをもらってみんなにっこり。最後に全員でサンタさんを囲んで記念

写真を撮りました。今年の素敵な思い出がまた一つ増えましたね。あそ

ぼーかいからは、紙コップで作れるクラッカーをお土産としてお渡ししまし

た。今回は子供たち自身が工作をする時間を持てませんでしたが、あそ

ぼーかいでは工作や塗り絵など、お子さん自身が参加できる活動を積極

的に取り入れています。 

 そして今回もあそぼーかい終了後に、お子さんだけでなく保護者同士も

交流できる時間を設けました。スタッフが読む絵本に子供たちが聞き入っ

ている間に、お母さんたちには少しおしゃべりしていただけたようです。短

い時間ではありますが、お友達作りや情報交換の場としても、あそぼーか

いをご利用いただけたら嬉しいです。 

 次回2月の活動は「節分」を予定しております。日程等、詳しい情報は

ヒューストンなびに掲載予定です。また、中止や予定変更になる場合も

ヒューストンなびにてお知らせしますので、お出かけ前にご確認ください。

たくさんの方のお越しをお待ちしております。          （加藤珠美） 

 12月の三水会クラブはクリスマス

に向けてExploding Boxを作成しま

した。Exploding Boxはただの箱の

ように見えますが、中に写真やメッ

セージを飾り、蓋を開けると飛び出

す 仕 組 み に な っ て い ま す 。

Exploding（爆発する箱）と呼ばれ

ています。日本ではサプライズボッ

クスとも呼ばれているようです。 

 ペーパークラフトはクラフトセラ

ピーとして取り入れているところも

あるように、紙を見ているだけでも

癒し効果があります。ペーパーを選ぶ作業一つをとっても、出来上がりを

想像し色を選ぶので、脳の活性化にも良さそうです。何より、細かい作業

はボケ防止にもってこいですね！そんな良いことばかりのペーパークラフ

トですが、とにかく楽しい！！ 

 そんな癒し効果のあるペーパークラフト、今回ペーパーの柄はクリスマ

ス。もちろん柄選びだけで、皆さん「どっちが良いかな？これはどうかな？

こっちも可愛い～」と楽しそうに頭を悩ませていました。放っておいたら、も

うこれだけで１時間ぐらい経ってしまうでしょう。ボックスの上にはクリスマス

のシンボル、ポインセチアを飾ります。これはCricutというクラフトマシーン

で葉っぱをカットして、それを花のように形つくります。このポインセチアを

作るのも、皆それぞれ違ったポインセチアが

出来上がります。「その形はどうやって作る

の？教えて～」と、和気あいあいと作成作業

が進んでいました。あっという間の2時間半、

どうにかBoxが完成しました。子供の写真を

貼って、お祖父ちゃん・お祖母ちゃんのギフト

にしたり、クリスマスのスティッカーを貼って、

ギフトカードを添えて学校の先生のクリスマス

プレゼントにしたり、それぞれ思いを込めて贈

られた事と思います。中にはもったいなくて、

誰にもあげない！という方もいるかも。Boxを

仕上げた達成感と脳をフル回転した心地よい

疲労感で皆さん、笑顔で帰って行かれました。きっと、出来上がった箱を

何度も開けたり閉めたりしていたのではないでしょうか。まだペーパークラ

フトを体験した事のない方は是非一度お試し下さい。 

▲とらおくん とらこちゃん                                       

▲パネルシアター  ▲サンタさんと一緒に  

3月の三水会クラブはメディカルアロマです。 
 昨年は虫よけスプレーを作成。今年はどんなアロマを作るのか

今から楽しみですね。  

日時： 3月22日（金）10:00～12:00  

 

▲蓋をあけると  
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＜ドライバー遺伝子＞ 

 肺がん患者さん一人一人で異常を起こしている遺伝子は異なっていて、

その中でもがん細胞の発生や増殖に強く関わっている遺伝子を、暴走し

ている車の運転手になぞらえ「ドライバー遺伝子」といいます。これまでに

EGFR, ALK, ROS1など、いくつかの肺がんのドライバー遺伝子が見つ

かっており、これらを標的とする分子標的薬は、従来の抗がん薬に比べ治

療効果が高いことが多く、個々の肺がんでドライバー遺伝子を調べて、検

出された遺伝子異常に応じて患者さんごとに最適な治療薬を届ける、い

わゆる「がん個別化医療」が近年急速に進んできています。 
  
＜遺伝子と遺伝＞ 

 患者さんにこのような遺伝子の説明をすると、「実は私はがん家系なんで

す」という、いわゆる遺伝と結び付けられることがあります。さて、がん家系

という言葉は正しいのでしょうか。「遺伝」とは、顔や体つき、病気の罹りや

すさなどといった、いわゆる「体質」が親から子に伝わることです。遺伝は

人の体の基本的な形成に重要な役割を果たしていますが、人の体の状態

は、遺伝とともに、生まれ育った環境によって決まります。「遺伝」に「子」と

いう字が付き「遺伝子」となると、「遺伝を決定する小単位」という科学的な

言葉になります。以前、アンジェリーナ・ジョリーが、BRCA1という前述の

DNA修復に関わる遺伝子異常を生まれながら持ち、乳がんや卵巣がんを

発症する可能性が非常に高いとされたことから、予防的に乳房と卵巣を摘

出したというニュースが報じられました。また、家族性大腸ポリポーシスとい

う病気では、その家系の方は100%の確率で大腸がんを発症してしまいま

す。しかし、これらは乳がんや大腸がんの中でもごく数%を占めるに過ぎま

せん。ごく一部の例外を除けばがんは親から子に遺伝するものではなく、

後天的に遺伝子に傷がついて生じると考えられているため、この観点では

「がん家系」という言葉は正しくはありません。しかしながら、家族が同じよう

な食生活や生活環境を有するため、遺伝子を傷つける原因を共にするリ

スクがあるという観点では、「がん家系」という発想も間違いではないのかも

しれません。 
  
＜ステージⅣの肺がんの診療を通して＞ 

 呼吸器内科医である私が担当する患者さんの多くはステージⅣの方で

す。ステージⅣは一般的に完治しない病状であり、その病気に向き合うこ

とは辛いことですが、以前プロのフットサル選手を担当させて頂く機会があ

りました。31歳で肺がんを発症されたその方は、「病気になったことは辛い

ことだけど、治療しながらプレーを続ける姿を見せることで、多くの人にフッ

トサルを知ってもらい、同じ病気の人を勇気づけることができるのであれ

ば、この病気はいちフットサル選手でしかなかった自分に新しい役割を与

えてくれました」と仰られ、何年もの間、抗がん治療を行いながら、トレーニ

ングや試合をこなされました。また、驚くことにその方は治療中に結婚もさ

れました。もちろん現実は美談ばかりではありませんが、患者さんとの関わ

りを通して多くのことを学ばせて頂きましたし、私自身もこの先生が担当で

良かった、と思ってもらえるような医師になりたいものです。 

 以上、とりとめのない話になってしまいましたが、肺がんについて簡単に

述べてみました。では皆さん、日夜の寒暖差が大きくなってきております

ので、どうか体調を崩されぬようお気をつけ下さい。 

 このたび執筆を担当させていただく呼吸器内科医の柴田祐司と申しま

す。2023年4月にこれまで勤務していた国立がん研究センター東病院か

らMD Anderson Cancer Centerに留学し、肺がん研究を行っております。

元々サッカーをやっていたこともあり、学生時代には整形外科に興味を

持っていましたが、気がつけば肺がんを専門にする呼吸器内科医となっ

ていました。今回は肺がんについて簡単にお話ししたいと思います。 
  
＜肺がんの症状＞ 

 肺がんは、日本では年間約8万人が発症し、7万人が死亡する、がんの

中で最も死亡数が多い病気です。その大きな要因のひとつとして、早期

発見の難しさが挙げられます。症状としては咳や痰がありますが、風邪で

も同様の症状が出るため、このような症状では病院に行かない方が多い

です。その他に血痰や胸痛、呼吸困難、顔の浮腫などが認められること

がありますが、このような症状が現れたときにはすでに進行していることが

多く、その多くは完治不能のIV期と診断されます。世界中に猛威を振るっ

た新型コロナウイルス感染症の流行期には、上記の実情に加えて受診控

えなどの影響で、進行した状態で診断された肺がん患者さんが多かった

ことなどが問題となりました。 
  
＜肺がんの原因＞ 

 肺がんの原因で最も有名、かつ重要なものがタバコです。喫煙者の肺

がんによる死亡のリスクは非喫煙者の約5倍と言われています。以前、私

の担当する女性の肺がん患者さんで、ご本人は一切喫煙をされませんで

したが、ご主人がヘビースモーカーで、受動喫煙の影響で発症してし

まった方がいました。このように周りの人の喫煙の影響も無視できません。

肺がんの予防策として最も効果的な方法が禁煙であることは間違いありま

せんが、喫煙しなければ肺がんにならない、というわけではありません。何

らかの原因により肺の細胞の遺伝子に傷がつくと、正常な細胞が作れなく

なり、異常な細胞ができて、数が増えてかたまりとなったものが「がん」で

す。遺伝子が傷つく原因はタバコ（肺がん、食道がん）以外にも紫外線

（皮膚がん）や赤身の肉（大腸がん）など様々です。細胞には、元来これら

の遺伝子の傷を自分で見つけて治そうとする機能が備わっていますが、 

発がんの原因物質に長い間暴露されると傷の修復が追い付かず、やが

てがん化の原因となるような遺伝子異常が生じてしまいます。余談です

が、2015年のノーベル化学賞は、この遺伝子の傷を治すメカニズムの研

究が受賞されました。 
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今月号は川邊睦記先生から呼吸器内科がご専門の柴田祐司先生にバトンが移りました。 

 次回は私と同じく呼吸器内科がご専門の竹原朋宏先生です。現在は、MD 

Anderson Cancer Centerの私と同じThoracic/Head and Neck Medical Oncolo-

gy Departmentで、肺癌の研究をされています。入職のタイミングも同じで、仲

良くお付き合いをさせていただいています。お互いの子供の年代も同じで、

共通点の多い竹原先生ですが、学生時代にアメリカに留学されていた経験も

お持ちで、来られる前からすでに流暢な英会話スキルをお持ちでした。とても

博識な先生ですので、同じ呼吸器内科医ですが、竹原先生の解説を私自身

も楽しみにしています。  

肺がんのおはなし  
            医師（現MD Anderson Cancer Center研究員）                 

柴田祐司 

第229回 
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 1月20日（土）、望月会館で日本人会の新年会が開催

されました。4時からの開会としたので、補習校の子供さ

ん達も大勢参加されました。当日は予想を上回る450名

近い参加者が日本のお正月をヒューストンで満喫しまし

た。 

 雷太鼓のゴングが開催の合図となり、松村副会長の司

会で新年会が始まりました。武智日本人会会長から新

年の挨拶と今年の日本人会の方針”日本人会の機動性を生かした人と人の繋

がり重視“が説明され、村林ヒューストン日本国総領事の挨拶の後、早坂商工

会副会長の挨拶で新年会がスタートしました。 

 日本人会の新年会と言えば恒例の親子餅つき！今回初めて日本人会の新年

会に参加された方の中には、餅つきを見るものやるのも初めてという方もいて、2

台の石臼の中のモチ米が搗きあがっていく様子を興味深く見つめていました。

搗きあがったお餅は、きな粉、磯部、餡で格別の味を楽しんでいただきました。 

 お正月の縁起物・お馴染みの雷太鼓による和太鼓演奏を皮切りに出し物が始

まり、剣道高段者による勇ましい模範演技に来場のアメリカ人たちは「サムラ

イ！」と大喜び。コーラスグループの美しい歌声がお正月気分を盛り上げまし

た。 

 また、日本人会恒例の本場大阪のたこ焼きもフル稼働。次々と焼き上がるアツ

アツのたこ焼き、料理研究家による特注の鶏のから揚げと一緒に、飲み放題の

アサヒビールののど越しと大分のいいちこ

のスッキリ感で大人たちの満足度は向上。

レトロなかき氷機による抹茶とあんこと練乳

を使った「宇治金時」は大人気で、1月にも

拘らず長蛇の列が出来ました。 

 大勢の来場者でごった返した会場でした

が、新年会の山場であるラッフル抽選会が

始まると、会場全体が番号の発表に耳を澄

ませて静まり返り、当選者の喜びの声と同

時に大きなため息が会場に満ちていまし

た。今年の最大のプレゼントは、ANAご提

供の日本往復航空券です。その他、日本

一周クルーズや、空気清浄機など、在

ヒューストンの日本企業各社から、寛大なご

寄附を頂き感謝です。 

 お正月早々、石川県能登半島で起こった

大地震の被災者へ送るための募金と記帳も会場で行い、現金と銀行振り込

みを合わせて当日だけで1000ドルの喜捨をいただきました。快く御寄附をく

ださった皆様、ありがとうございます。寄附をしてくださった方には感謝の気

持ちを込めて、加賀八幡起上り人形をデザインしたジッパープルを差し上げ

ました。集まったお金は、石川県庁に直接お送りしています。石川県では、

2024年末まで募金を受け付けていますので、当地でもJAGH.ORGのサイト

の募金ページで12月半ばまで継続してまいります。 

 今回も新年会を支えて下さったボランティアの皆様に心から感謝いたしま

す。おかげさまで常に機動性があり前向きな日本人会の新年会になりまし

た。次は一緒に東京X,ジャパンフェスティバルを盛り上げて行きましょう！新

年会を楽しんでくださった皆様、是非この素晴らしい日本人会の会員にも

なってくださいね！           （グレーターヒューストン日本人会 執行委員会) 

日本人会新年会 他団体便り 
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By 
Kumiko 

https://www.jagh.org/donate/
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編 集 後 記  

 2024年もあっという間にひと月経ちました。 

 温暖な気候のおかげか、我が家の前に立っている

樹木は年が明けても紅葉を楽しむことができていまし

たが、1月の寒波でついに落葉し裸になった枝がとて

も寒そうです。寒波前の週末は水や食料をこれでもか

と買い込む人々を見かけ、人々がいかに寒さを恐れ

ているか実感できました。今回は大きな停電や断水

の被害がなかったのでホッとしています。 

 さて、地震や航空機事故など日本のショッキングな

ニュースが続いた年明けとなりましたが、暗いニュース

ばかり見ていると気分が落ち込んでしまいがちです。

被災地の早期復興を祈りつつ、行ってみたいカフェ

や旅行先を調べてポジティブな気持ちに切り替えて

います。ヒューストンで迎える2度目の春は、テキサス

州花のブルーボネットを見に出かけたいと思っていま

す。今から春が待ち遠しいです。皆さんもガルフスト

リーム掲載のおすすめスポットやイベントをチェックし

て、ぜひお出かけの予定を立ててみてください！ 

 コロナやインフルエンザがまた流行ってきているよう

です。気温差が大きい日も続きます。体調を崩さぬよ

う、暖かくしてお過ごしください。 

（編集委員 蘓原美優） 

 

 
■Feb 22 -  
MLB Spring Training 
MLB大リーグのオープン戦（Spring Training）が2

月22日よりスタート、アリゾナとフロリダの2ヶ所に分

かれ約1ヶ月開催されます。レギュラーシーズンは3

月20、21日、LAドジャース対サンディエゴ・パドレス

戦で、初の韓国でのキックオフとなります。本土で

はリーグ戦が3月28日にスタート、アストロズはNYヤ

ンキースとの対戦です。 
 

■Feb. 22 - Mar. 3 
CINDERELLA 
@The Wortham Theater Center 
ヒューストンバレエ新年最初の作品は、シンデレラ。

クラシックなお姫様のシンデレラとは一味違った、

おてんばなシンデレラが登場します。自ら人生を切

り拓き意地悪な義母と対決するスタントン監督のシ

ンデレラをお楽しみください。 
 

■Feb. 25 - May 27 
Vertigo  of  Color:  Matisse,  Drain,  and  the 
Origins of Fauvism 
@Caroline Wiess Law Building, MFAH 
アンリ・マティスとアンドレ・ダラン、色鮮やかで大胆

な構図を用いる「フォービズム」を創設したフランス

画家にフォーカスした展示会が、ヒューストン美術

館で開催されます。毎週水曜にはガイドツアーが

行われますのでチェックしてみて下さい。 
 

■Feb. 27– Mar. 17  
Houston Livestock Show and Rodeo 
@NRG Center 
これに行かなきゃヒューストンに来たとは言えな

い！テキサス春の風物詩、ロデオヒューストン。連

日ロデオやコンサートが行われ、家畜ショーに遊園

地もあり、2月22-24日にはBBQ世界大会、開催に

先立って2月24日にパレードがダウンタウンで行わ

れます。期間中の土日夜、ドラマチックなドローン

ショーも開催されます。コンサートを含まない入場

券グラウンドチケットは、大人20ドル、子供10ドル、3

歳以下は無料。毎月第2、3水曜は「Free Family 

Wednesday」正午まで60歳以上、12歳以下が入場

無料となります。 
 

■Feb. 29 - Mar. 3 
CIRQUE DU SOLEIL CORTEO 
@Toyota Center 
ヒューストンで6年ぶりとなるシルクドソレイユ公演。

賑やかな行進を意味する「CORTEO」では、アクロ

バティックでコメディタッチの舞台が楽しめます。 
 

■Mar. 2 
HOUSTON HOLI 2024@ BH Ranch 

インドの春の最大のお祭り「HOLI」。春の輝きをカ

ラフルな色粉をふりかけあい祝います。ボリウッドコ

ンサート、DJ、ダンスカーニバルライド、ペッティング

ズー、インドの三輪タクシー「リキシャ」のパレード、

ストリートフードなど盛りだくさんで家族で楽しめそう

です。HOLI祭は3月にかけ各地で開催されます。 
 

■Mar. 8-16 
SXSW@ Austin  
音楽祭としてはじまったSXSW（サウスバイサウスウ

エスト）、映画上映会、音楽ステージ、テクノロジーや

アート展示会やコンファレンスが融合したイベントで

す。3月4-7日は教育に特化したSXSWEDUが開

催、日本からのアーティストも出演予定ですので

チェックしてみて下さい。 
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日    時： 2024年1月17日（水）13:00～13:50  

会    場： United Way of Greater Houston CRC  

出 席 者： 37名     欠 席 者： 84名（内会長委任44名、代理委任2名） 

＊会員消息 本日現在の会員数は、名誉会員数 11名、正個人会員数 842

名、（正団体会員数 114社）、準会員数49名で、 総会員数は902名となった。 

議事録と会員消息の詳細は、商工会HP「会員専用ページ」を参照。 

令和5年度（2023-2024）1月 商工会常任委員会 議事録 

発      行 ： ヒューストン日本商工会 

発行責任者 ： 石川隆次郎   

編集委員長 ： 稲田徳弘 

構成 ・ 編集 ： ガルフストリーム編集委員一同 

ガルフストリームは毎月１５日発行です。 

編集委員および投稿募集中！  

問い合わせ先： sansuikai@jbahouston.org  

ガルフストリームは、ホームページでも閲覧可能です。 

 https://www.jbahoustongulfstream.com/ 

免責事項：本紙掲載の情報について、できる限り正確な情報を提供するように努めておりますが、正確性や安全性を保証するものではありません。情報が古くなっていることもございます。掲載された内容によっ
て生じた損害等の一切の責任を負いかねますのでご了承ください。また本誌に掲載したリンク先の第三者サイトについて、同サイトに掲載されている内容を確認しておりません。ご自身の責任でご利用ください。 

 

内容は記事執筆時点の情報に基づいています。変更にな

る場合もありますので、お出かけ前に各自で最新の情報を

主催者サイト等でご確認ください。 

 生活・情報委員会では恒例の「古本市」を開催いたします。 

 文庫本・実用書・児童書・雑誌・漫画等、多くの書籍をご用意しております。今回も皆様に

安心してご来場いただけるよう、予約制での開催となります。皆様のご来場を心よりお待ち

しております。 

開催日時： 2024年2月24日（土）9：00～16：00 

開催場所： 三水会センター 会議室 

 参加お申込み：古本市へのご来場は全て予約制となっております。 

下記のリンクにアクセスの上、ご希望の日時に予約を入れてください。 
 

◆本のご寄付 

ご家庭で不要になった本をご寄付いただ

けける方は、三水会センターに2月17日ま

でにお持ちください。特に絵本等ございま

したらお願い致します。 
 

◆ボランティア募集 

前日及び当日にお手伝いをしていただける

方を募集しております。ご希望の方は、商工

会事務局までご連絡ください。 

連絡先： 商工会事務局 

Tel： 281-493-1512   E-mail 

予約サイト：古本市の予約システム  

商工会生活・情報委員会主催「古本市」開催  

商工会ソフトボール大会を今年もShadow Creek Ranch

で開催予定です。昨年は、21チームが参加しました。女

性、子供、シニア枠があり、性別問わず幅広い年代の方

が楽しめるイベントです。今年も熱戦に期待しましょう。 
 

開催月日： 2024年4月28日（日）  

＜雨天の場合： 5月26日（日）を予定＞ 
 

開催場所： The Sports Complex at Shadow Creek Ranch 

（13050 Shadow Creek Pkwy, Pearland, TX 77584） 

2/24 4/28 

https://www.jbahouston.org/members
mailto:sansuikai@jbahouston.org
https://www.jbahoustongulfstream.com/
mailto:sansuikai@jbahouston.org
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